

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

EDICION: ADMINISTRACION: MOYA, 5 y 1

NUMERO 8.756

JUEVES, 30 DE JUNIO DE 1938 II, E.

AÑO XXIX

TELEFONOS: REDACCION: 19-75; ADMINISTRACION: 25-58

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Los campos de aviación de Rabasa (Alicante) y de Prat de Llobregat fueron ayer bombardeados por la aviación nacional

Y el Ejército de tierra siguió avanzando por Castellón

En el sector de Araya, rectificamos nuestra línea a vanguardia, conquistando dos posiciones, y en el de Ribesalbes, se completó, por nuestras tropas, la ocupación del Cordal, que desciende desde la meseta de Araya hasta el río Mijares, que ha sido rebasado por Fanzara, ocupando algunas posiciones en la Masada de la Torrenta y liberando en algunas masías unas 500 personas

HOY LLEGA A LONDRES EL ENVIADO ESPECIAL DEL GABINETE BRITANICO, HODZON, QUE FUE A BURGOS PARA TRATAR CON EL GOBIERNO DEL GENERALISIMO FRANCO LA CUESTION DE LOS BOMBARDEOS AEREOS DE BUQUES INGLESES. LORD CHAMBERLAIN DIO AYER CUENTA DE DICHO REGRESO EN LA CAMARA DE LOS COMUNES, Y DIJO QUE HODZON ES PORTADOR DE LA RESPUESTA DEL GOBIERNO NACIONAL ESPAÑOL A LA EXPOSICION DEL GABINETE BRITANICO

El Generalísimo, alférez provisional honorario

También el General Orgaz

EL ACTO DE ENTREGA DE LAS ESTRELLAS SERA REVESTIDO DE GRAN BRILLANTEZ Y SOLEMNIDAD

"Ideal", el diario de Granada, publica la siguiente interesante información:

El Generalísimo Franco, Caudillo de la nueva España, y el general Orgaz, jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, han sido nombrados alféreces provisionales honorarios de Infantería. Sobre sus pechos, cargados de las más altas recompensas militares, lucirán ahora la estrella de seis puntas que esos bravos oficiales — la gran revelación de la guerra, según frase del mismo Franco — están mereciendo de gloria en todos los campos de batalla.

Fue iniciativa de la Academia de Granada

La simpática iniciativa surgió de la Academia de Granada que el 4 de mayo último elevó instancia con más de novecientas firmas pidiendo estos nombramientos. En el documento se rogaba que, dado el valor espiritual que ha alcanzado la estrella de alférez provisional, y debiéndose la concesión de la misma al Generalísimo, que siguió en esto la inspiración del general don Luis Orgaz Yoldi, creador e impulsor constante de las Escuelas de alféreces provisionales que han obtenido excelentes resultados viniendo avanzando en defensa del glorioso movimiento nacional, se proponía la concesión de los oportunos nombramientos para ambos insignes generales.

Pronto contó la iniciativa de nuestra Academia con la adhesión entusiasta de las demás de España y el éxito ha coronado tan patrióticas gestiones que son, de paso, la prueba más rotunda del fervoroso cariño que la figura del Caudillo inspira a los profesores y alumnos de las Academias de alféreces.

El Generalísimo, alférez provisional

La concesión de la estrella de alférez provisional al Generalísimo Franco y al general Orgaz se ha conocido en Granada por los siguientes despachos telegráficos recibidos por el Director de la Academia, coronel don Emilio Izquierdo:

El general jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación, al Director de la Academia Militar de Granada: "Tengo la satisfacción de comunicar a V. S., para que lo haga extensivo al profesorado y alumnos de esa Academia, que S. E. el Generalísimo ha aceptado el nombramiento de alférez provisional honorario, que me he honrado en conferírle al recoger esa idea sugerida en todas las

Fútbol internacional

En la próxima temporada, España jugará contra Alemania, Italia, Portugal y Suiza

Un Campeonato de Liga, en el que se disputará una copa del Generalísimo Franco

San Sebastián. — Bajo la presidencia del Comandante Troncoso, se ha reunido el Comité Nacional de la Federación Española de Fútbol, a cuya reunión asistió también el señor Sánchez Ocaña, quien expuso minuciosamente lo que se piensa hacer en las próximas temporadas nacional e internacional.

Se tomaron diversos acuerdos de orden interior, tratándose extensamente de la temporada internacional,

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

En el frente de Teruel, los contraataques de los rojos sobre algunas de nuestras posiciones de los sectores de Valbona y de la Muela se han estrellado ante nuestras líneas, con grandes pérdidas para ellos y sin que hayan logrado resultado alguno, no obstante haber empleado gran número de tanques, de los cuales nuestras tropas han conseguido inutilizar 5.

En el frente de Castellón, sector de Araya, se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, conquistando dos posiciones de los rojos, a los que se han hecho varios prisioneros.

En el sector de Ribesalbes, se ha completado por nuestras tropas la ocupación del Cordal, que desciende desde la meseta de Araya hasta el río Mijares, que ha sido rebasado por Fanzara, ocupando algunas posiciones en la Masada de la Torrenta.

En algunas masías se han liberado unas 500 personas y se han cogido varios centenares de muertos del enemigo, entre ellos, un jefe de batallón, 18 armas automáticas y numeroso armamento, y se han hecho 110 prisioneros.

También ha continuado el avance del macizo oriental del Arlan, hasta dominar con nuestros fuegos la carretera de Bechi a Atena.

Nuevos intentos de los rojos en el sector de Peraleda de Sauceljo, han sido rechazados.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Ayer fué bombardeado el campo de aviación de Rabasa (Alicante), en el que fueron alcanzados varios cazas rojos y los talleres de dicho aeródromo.

También se efectuó otro bombardeo del campo de aviación de Prat de Llobregat.

Salamanca, 29 de junio de 1938 - II Año Triunfal.

De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Publicaciones recibidas

Nueva revista italiana

Se acaba de publicar una nueva revista italiana que promete ser muy interesante en su género; se titula *Storia*, y su título ya indica por sí solo la clase de estudios a que estará dedicada. El primer número, verdaderamente atractivo, tanto por los artículos que contiene como por las estampas que lo ilustran, permite asegurar que la nueva publicación logrará destacado puesto en la disciplina que viene a cultivar. Domenico Siciliani, Ivon de Bagnac, Salvatore Rosati, Luigi Rizzo di Grado, Renato de Veck, Ferdinand Guerra, Antonio Perretto, Emilio Morelli, Lorenzo Costa, Vittorio Gorresio son las firmas que figuran en el número I de la culta revista, que será quincenal.

Y al frente de los interesantes trabajos que contiene aparece el artículo de presentación, que es digno de ser mencionado, especialmente, por nosotros, por sus referencias a nuestra amada Patria. Traducimos de él los siguientes párrafos:

"La lógica de la gran guerra, que se apoyó sobre la defensa de la civilización y sobre el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, se reanuda y obra con potencia irresistible en España, donde el patrimonio dos veces milenario de la civilización occidental está amenazado por la siniestra

zona que ya hay acordado la celebración de dos partidos con los equipos nacionales de Alemania e Italia, a celebrar en ambas naciones, como también celebrar dos partidos en España con los onces nacionales de Portugal y Suiza en 1939, los cuales tendrán lugar en la inmortel Zaragoza.

Se trató de los campeonatos regionales, en la forma que se conceptualizará para la competición nacional.

A propuesta del comandante Troncoso, se acordó jugar un Campeonato de Liga, en el que se disputará una copa del Generalísimo Franco.

Nuestra admirable aviación

Un piloto lleva derribados 35 aparatos rojos; otro, 24; y hay varios caballeros alféreces de muy reciente promoción con 14 y 16 aparatos enemigos abatidos. LOS ROJOS VAN ASOLANDO TODO AL HUIR EN DERROTA

Nuevas ofensivas han emprendido los rojos a propósito de las cuales quiero hoy especialmente llamarlos a la atención. La ola de terror que se desató por la violencia y que tiene sus antecedentes en los incontables crímenes perpetrados hasta el presente y la ola de nuevas propagandas con lo que se pretende encubrir sus fracasos constantes acudiendo a las más estúpidas patrañas para pretender sacreditarnos ante el mundo. Con las armas en la mano sus ofensivas son mucho más modestas, únicamente tienden a desencadenar algunos ataques contra las posiciones de las que los hemos rechazado recientemente bien convencidos de la esterilidad de sus esfuerzos. Pero no importa. Ellos tienen la obligación de sacrificar hasta el fin la vida y la patria y cumplir su cometido llenándolo todo de ese odio ancestral que es base de su propaganda, motivo de los crímenes y reacción de la existencia del marxismo enclavado en la lucha de clases.

La primera ofensiva a que me refiero, la del terror, nos dejó trágicas escenas en la propia ciudad de Castellón la última noche roja que fue mucho más roja porque se regó de sangre inocente de unos 500 desgraciados arrancados de los refugios entre mujeres y niños. Las fotografías ruedan por el mundo como testimonio irrefutable de la espantosa barbarie. Los periodistas nacionales y extranjeros condenan mejor que pudiera hacerlo yo aquí los últimos rasgos de la barbarie estéril e inaudita. Después parecía que al ser empujados a otras líneas más al Sur se habrían aplacado. Nos llegan noticias de la barbarie desatada en Barcelona y Valencia.

Y por si ello pudiera parecernos abultado hoy mismo, al pasarse más de 250 personas, fugitivas del pueblo de Bechi, nos traen la confirmación espantosa de los relatos llenos de dramatismo. Estas 250 personas escapadas del campo rojo, mujeres y niños, en su mayoría del pueblo de Bechi, nos traen la estampa espantosa de dolor y de terror que van sembrando los rojos al huir en derrota. Al paso por los pueblos de la región, van asolándolo todo y dictando sentencias de muerte, incautaciones que son robos, violaciones brutales y asesinatos a mansalva. Ahora ya lo mismo con la gente de izquierda que de derecha.

Estos desventurados, al llegar a la zona nacional se han hincado de rodillas dando gracias benditas al Señor que les ha salvado de esa barbarie y de esos espantos inhumanos. Luego y como siempre, esas pobres gentes que tanto han sufrido, han sido atendidas como merece su tremendo dolor y a respirar tranquilos con la tristeza sin embargo de los que allí quedaron. La ola de terror, según estas gentes enflaquecidas, famélicas que en los últimos días han presenciado los horrores más increíbles, supera a todo lo conocido porque las hordas no reconocen mandos ni saben sujetarse al personal de ninguna especie.

La otra ofensiva, la de la propaganda, tiene un espíritu sensiblero. Se trata de explotar los últimos bombardeos realizados últimamente en puertos y ciudades abiertas. Sin que

a mi me toque entrar en el fondo de la cuestión que tiene directores que saben lo que se debe hacer, es lo cierto que de los puertos y ciudades que son y serán alcanzados solo que presenten un objetivo militar claro y concreto. Por mis manos han pasado hoy muchas fotografías de los más recientes bombardeos y he contemplado como esas bombas alcanzan exactamente la estación ferroviaria de Puigcerdá, bien nutrida de trenes que parten de la frontera, mientras que los vecinos del pueblo a pocos metros de distancia no tienen un impacto. Y el puerto de Valencia y estación de Alicante, y las fábricas de municiones. Y posiblemente en algunas de esas ciudades cayeron víctimas civiles y entre ellas las habria inocentes del peligro que corrían en la vecindad en que vivían. Pero por esto los verdaderos criminales son los dirigentes rojos que con la sangre de esas víctimas hacen propaganda ruin como si ellos no fueran los verdaderos culpables de tamaño desastre que se evitara perfectamente en cuanto ellos quisieran velar por una población civil. Esta ofensiva acabará como todas las anteriores, solo que añorada por el horror de sus tragedias y dolores.

Precisamente mientras contemplaba esas admirables fotografías tan demostrativas a que antes me he referido. He tenido la oportunidad de escuchar algunas de las recientes proezas de nuestros pilotos del aire y cometiéndome tal vez mi primera indiscreción de la guerra, he prestado oído atento para traer ahora alguno de estos datos llenos de heroísmo admirable que se obtiene todos los días. Nuestra armada aérea está cumpliendo maravillosamente su cometido, cometido que parece inverosímil aun a los ojos de los más expertos. Y eso teniendo en cuenta que el enemigo tiene y ha tenido siempre abundancia de material y dinero para pagar gente extranjera que guie sus aparatos.

No más tarde que anteayer, uno de nuestros pilotos más extraordinario, recientemente laureado, se adelantó de su formación hallándose en frente de más de 30 cazas enemigos. El dominio del aparato y su propia decisión le llevaron a emprender la lucha en desiguales condiciones y el resultado fue que abatiera tres aparatos rojos. Pero lo extraordinario del caso y es innegable, es ver como la providencia nos presta su apoyo. Y esa firme creencia es otro motivo de indignación del enemigo, ya que la lucha se desarrolló entre una tempestad de proyectiles de las propias baterías antiaéreas.

Los aparatos rojos marchaban en perfecta formación y no podían sospechar que entre los 30 aparatos pudieran rondar pájaros de España. Pero dos días antes otro piloto nuestro tocado por el enemigo se lanzó en paracaídas y como el viento se lo llevó hacia terreno rojo, sus compañeros de escuadrilla, los caballeros del aire le protegieron hasta realizar su caída y le defendieron cadenciando hasta que la infantería llegó a tiempo para rescatar a nuestro piloto y pocas

lumna de la segunda página

COMBATIENTE:

Si tu familia, por tu ausencia en el frente, no cuenta con medios de vida, haz valer tu derecho, acudiendo a la Comisión Local del Subsidio al Combatiente, con la completa seguridad de que hará justicia.

INFORMACION DE PALMA

En la iglesia del Noviciado de las Religiosas de La Pureza, de Son Serra

Sentidos y conmovedores, verdadero exponente de la religiosidad del pueblo y del celo apostólico de las Religiosas de La Pureza, resultaron los cultos celebrados en su residencia de Son Serra, en honor del Divino Consorcio de Jesús, el día que la Iglesia celebra su festividad. El pequeño templo, aun sin terminar, apareció adornado con exquisita delicadeza y también los jardines en cuyo patio central era de ver una preciosa alfombra toda de flores naturales rojo y gialdas en la que se leía la consoladora promesa "Reinaré en España".

Durante todo el día en que permaneció expuesta S. D. M. hubo turnos de vea de Religiosas, Novicias, Postulantes, Caballeros y Señoritas, rezándose en cada uno de ellos las peticiones recomendadas por nuestro Excmo. y Rvdmo. Arzobispo - Obispo.

Por la tarde, después de rezado el Smó. Rosario, fueron semitonadas las Letanías de Todos los Santos por las Esposas del Señor y la devotísima concurrencia que vibrante de emoción se arrancaba de la tierra para desgarrar a su Dios y pedirle la salvación de España; y después... después a procesión que ha de pasar en triunfo al Dios Eucaristía entre la multitud que incapaz de contenerse en el ámbito de la iglesia se desbordó por los jardines.

Los flecheros de la barriada cubrieron la carrera que había de seguir la religiosa comitiva integrada por los niños del asilo de Belén, jóvenes, hombres de toda las clases sociales, en número crecidísimo, representaciones nutridísimas del Ejército y de las Milicias Nacionales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y el Clero, niñas vestidas con el traje blanco de su primera comunión y "venmeyets" que esparcían flores al paso de la Hostia Pura, Santa e Inmaculada que era llevada por el Muy Ilustre señor don Francisco Esteve, Canónigo y Provisor de la Diócesis, bajo palio sostenido por ocho soldados de los diversos Cuerpos y Armas del Ejército y envuelta en las nubes de los incensarios que llevaban dos seminaristas vestidos de alba y cingulo, y del precioso incienso de las plegarias que brotaban de los enardecidos corazones que se postraban ante su divino acatamiento y de las armonías que dejaba sentir nuestra benemérita banda municipal tan acertadamente dirigida por su incansable director señor Portas, mientras los flecheros rendían armas. Antes de ponerse en marcha la procesión, que estuvo presidida por el Comandante don Manuel Barrado, juntamente con el capitán de Carabineros don Leopoldo Quílez, en representación del Concejal de nuestro Ayuntamiento don Francisco Salleras y don Claudio Pomar, Delegado Local de los Sindicatos de la C.N.S., se rezó la primera de las cinco visitas que se practicaron para consagrar los niños, los jóvenes, los padres, el clero, España en tera al Sacratísimo Corazón de Jesús; haciéndose las tres siguientes en sendos artísticos altares que en el patio de la casa, al efecto, se montaron enajados de flores y luces y la última al entrar otra vez en el templo.

Terminó con la solemne bendición del Santísimo, en cuyo acto, así como a la salida y entrada de la procesión en el templo, nuestra banda municipal dejó oír los recios acordes de nuestro incomparable Himno Nacional, que contrastaban con las suaves melodías del órgano y con las plegarias de la multitud que después de cantar el Te Deum gregoriano alternando con el clero y las Religiosas, cantó también el "Laudate Dominum omnes gentes...". El domingo, 26 del actual, día en que por haberse predicado 16 sermones en forma de ejercicios, podía ganarse el Jubileo del Sagrado Corazón en dicha iglesia, celebróse en la misma, a las nueve y media, solemne misa-mayor en cuyo oratorio predicó hermoso sermón el Muy Rdo. P. José Marzo, S. J., Superior de la residen-

cia de la Compañía de Jesús en Palma. Por la tarde el M. I. señor Esteve, asistido del Vicario de Son Rajón y del Capellán de la casa y rodeado de los amigos de ésta y de las Religiosas que habían acudido de todos los conventos de la isla, bendijo la primera piedra de la nueva Casa-Noviciado que junto a la iglesia había de construirse, celebrándose el acto en la mayor intimidad y cantándose después del mismo una Salve a la Virgen Santísima y solemne Te Deum.

Reciban las Rdas. Religiosas que tan bien supieron organizar los actos nuestra cordial felicitación. A. M. D. G.

La «Mútua Balear»

Acaba de ser publicada la Memoria correspondiente al ejercicio de 1937, que da idea perfecta de la labor siempre creciente que viene desarrollando la benemérita entidad

UN SUPERAVIT — ADMINISTRACION ESCRUPULOSA — DE MAS DE NOVENTA MIL PESETAS

Acaba de ser editada, pulcra y esmeradamente, la memoria de la Benemérita entidad "Mutua Balear", adherida a la C. E. N., que fue leída y aprobada en la Junta general ordinaria celebrada el pasado día 31 de marzo.

El interesante trabajo da idea perfecta, con acopio de datos y claridad de la magnífica labor, siempre creciente, que para bien de Mallorca y de España, viene desarrollando, desde su fundación, la "Mutua".

Esta, durante el último ejercicio ha conseguido, no obstante las circunstancias actuales, su progresión nunca interrumpida, prueba — como se dice en la memoria que comentamos — del orden y buena administración que reina en la retaguardia nacional.

Es curioso conocer, como demostración de la verdad de nuestros asertos, los siguientes datos numéricos, elocuentes por sí mismos:

"El número de asociados efectivos en fin de año ha disminuido en 86 sobre los que constituían la Mutualidad a fines del año 1936 y el número de obreros asegurados ha aumentado en 2744.

El número de accidentes sufridos por nuestros obreros ha sido de 2787 continuando de baja en 31 de diciembre 141 accidentados.

También se han sometido al tratamiento de los aparatos del Dispensario, 39 militares que haciendo uso del otorgamiento hecho al Hospital Militar, a principios del Glorioso Movimiento Nacional, han utilizado nuestros servicios.

Se han pagado por accidentes, pesetas, 152.593'16. Por suministros farmacéuticos, ptas. 8.533'45.

Por personal facultativo, pesetas, 46.899'50. Por incapacidades permanentes parciales, ptas., 9.250'00.

Por fallecimientos, 70.600'00". Prueba de la escrupulosa administración de la "Mutua" son las siguientes líneas que, bajo el título de "Excedente", publica la memoria que nos ocupa:

"Se ha logrado durante el último ejercicio un beneficio de 90.509'41 pesetas a pesar de las anomalías atravesadas por nuestra Mutua, habiendo liquidado al momento todos nuestros compromisos y hasta anticipando en repetidos casos derechos que se hubieran dilatado por las circunstancias actuales".

Reproducimos gustosos los siguientes párrafos del capítulo que, a los fundadores de la "Mutua", se dedican en la memoria:

"Mutua Balear representa mucho para nuestra economía regional, a la que ha favorecido cuantiosamente; representa mucho para los industriales balearicos, a cuyos intereses ha beneficiado grandemente, y para los obreros representa mucho más aún.

Los patronos asociados en la "Mutua Balear", en los quince años de funcionamiento de esta entidad han pagado a la misma en concepto de cuotas 4.066.690'52 ptas. Si "Mutua Balear" no hubiese sido creada, los patronos habrían tenido que cubrir el riesgo de accidente de sus obreros asegurándolos en compañías o entidades de fuera de aquí, y este caudal

de riqueza que gracias a "Mutua Balear" siempre nutrió el torrente circulatorio de nuestra economía, habría ido a fortalecer otras.

"Mutua Balear" es una asociación fundada por un grupo de patronos unidos para conjuntamente cubrirse del riesgo de accidente de sus obreros y que hoy, en su desarrollo comprende ya a propietarios unidos para asegurarse del riesgo de incendio. Tiene estos fines y ninguno otros. Como no persigue lucro, no especula sobre las necesidades de sus componentes. Por esto ha podido señalar primas módicas y aun después reducir las. Es una competencia a las empresas que explotan con fines especulativos el negocio de asegurar. Toda competencia tiene una enorme fuerza reguladora. De aquí que aun los no inscritos en "Mutua Balear" deben a esta entidad una influencia favorable a sus intereses.

"Mutua Balear", además, ha favorecido a los obreros. Gracias a la fuerza lograda por la asociación y al acierto con que ha sido dirigida, cuenta con un Dispensario que es el mejor de Palma. Lo es por el personal facultativo que en él sirve, siempre en guardia para sin dilación prestar su asistencia al accidentado. Y lo es por la magnífica instalación con que cuenta — a saber: aparatos de diagnóstico asistencia inmediata, un diagnóstico notificar y para tratamiento. Una precisión y un tratamiento adecuado, en muchas ocasiones salvan una vida, evitan una incapacidad o reducen el curso de curación y restablecimiento. Y esto, por razones fundamentalmente humanas, tiene mucha más importancia que favorecer los intereses de la economía regional o los particulares del patrono, no obstante ser mucha la que tienen estos otros objetivos.

Si tantos y tan considerables con los beneficios que de esta obra se alcanzan, ¿no fuera ingrato e injusto dejar de apreciar el merecimiento de quienes concibieron, estructuraron y dieron vida a la institución?

¿No son legítimos acreedores a un tributo de loa y gratitud, los que fundaron la "Mutua Balear", superando para hacerlos las dificultades opuestas a la incomprensión de muchos? En tanto llega la ocasión de hacerlo, sirvan estas palabras que como epílogo a la Memoria añadimos, de reconocimiento y homenaje a los fundadores de "Mutua Balear", y sean de satisfacción también a cuantos desde el Consejo de Administración, desde la Gerencia, en las oficinas o en los servicios técnicos establecidos, o en los servicios técnicos establecidos, o en la obra de los fundadores, prosiguiendo la y afianzándola, dando a la entidad una fuerza económica y un prestigio moral tan fuertes que le han permitido acometer nuevas actividades en el ramo del seguro, como la de Incendios, para bien de nuestra región y como signo indudable de la potencia y capacidad de la "Mutua Balear".

Al señalar, con satisfacción, el estado floreciente y pujante de la "Mutua Balear", felicitamos a quienes, al frente de ella, lo han hecho posible con su celo y su entusiasmo.

COMBATIENTE:

No busques influencia para pedir una cosa a que tienes derecho. Preséntate al Jefe Local del Subsidio y te atenderá. Es la norma de la nueva España.

De Porreras

El pueblo sin distinción de clases tributó a su Económico debido homenaje de gratitud que hace extensivo a don Cristóbal Mora

Cuando en Noviembre de 1935 nuestro venerable Arzobispo-Obispo dignábase bendicir personalmente el majestuoso Centro de Acción Católica, el primero levantado en la isla para la mentada asociación, el hermoso gesto del Prelado hizo surgir en tre dirigentes y afiliados de A. C. el proyecto de testimoniar públicamente el agradecimiento al Rdo. Sr. D. Luis Crespi por su espléndida al levantarnos tan amplio edificio al igual que a don Cristóbal Mora, meritisimo del neante, autor del proyecto.

Lo que entonces era proyecto, el 19 del corriente trocose en realidad al congregarse todo el pueblo para colocar en el vastísimo salón el retrato del Sr. Crespi, artística obra debida al lápiz de sacerdote catalán Sr. Bosch; y entregar al Sr. Mora, el título de Presidente Honorario del Centro, en pergamino delicadamente dibujado por la Srta. Juana Juliá.

Alido de los preparativos la Junta parroquial integrada por los señores Francisco Juliá, doña Monserrat Cervera de Sitjar, Srta. Margarita Barceló y al frente de ella, don Bartolomé Picornell, Vicario, en nombre de la Comunidad Parroquial a cuya actividad es debe el esplendor que revistió el acto.

Inició el homenaje, el joven de A. C. don Juan Ginard, con elegante salutación al Sr. Económico. La señorita Magdalena Mesquida declama una composición titulada "Dones de Dios", que al matizarla, con su irrefragable decir, de gracia y donosura, consigue cálidos aplausos, unos más añadidos a los muchos que tiene conquistados.

La sigue la señorita Catalina Mas, que recita magistralmente la bella poesía de Gabriel y Galán "Pastor de Almas".

El Consiliario de J. F. es el encargado de hacer presente al señor Mora el reconocimiento que guarda la A. C. para con él por lo mucho que ha trabajado en su favor, sirviéndola con lealtad y nobleza, motivos por los cuales le nombraba Presidente Honorario.

Al proceder, el Comandante Militar que presidia el acto, a la lectura del nombramiento estalla en el salón férvida salva de aplausos.

Finalmente habló el Rdo. Sr. Picornell, que al levantarse es acogido con muestras de entusiasmo. Analiza diligentemente la magna labor realizada por el Rdo. señor Crespi, y al cotejarlo con relevantes figuras de parrocos que han regido el pueblo, se

Reciban sus afligidos hijos, los Condes de Alba Real del Tajo; don Carlos, Comandante de Infantería; don Alfonso, Capitán de Intervención; doña Pilar, doña Susana, doña María de la Cinta y doña Teresa; sus hijos políticos don Juan Sureda Binet, don Alberto Salamanca, doña Josefa Mercado y doña Josefina Meana; su sobrina doña Pilar Montaner; su prima doña Carmen Villalonga, viuda de March y demás familia, nuestro muy sentido pésame.

En Buenos Aires, donde residía, falleció, el día 5 del pasado mes, a los 64 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad, don Manuel Delgado y Villalonga. Q. E. P. D.

El finado, que llevaba muchos años ausente de nuestra ciudad, donde era muy conocido y apreciado por su carácter franco y bondadoso, se dedicó a la pintura, arte en el que se destacó, celebrando algunas exposiciones. También tomó parte, con destacados elementos de nuestra sociedad, en funciones de carácter benéfico.

Su muerte será muy sentida. Reciba su afligida familia, muy especialmente sus hermanos nuestros distinguidos amigos los Condes de Alba Real del Tajo, afectados por doble desgracia en estos días; su hermana la Rda. Sor Josefina, Esclava del Sagrado Corazón, en Belgrano, Buenos Aires; y su primo hermano don Joaquín Delgado, Presidente de la Audiencia, nuestra sentida condolencia.

Petición de mano Por doña Antonia Quetglas, viuda de don Francisco Rover, y por don Jaime Rover, médico oculista, ha sido pedida, a los señores Mascaró Reñés, la mano de su hija María para el alférez de la gloriosa Escuadra Nacional don José Rover Quetglas.

La boda se celebrará en breve. De viaje Se encuentra en Palma, de paso para Italia y los Balcanes, el Representante de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS en dichos países don Alfonso de Zayas y Bogadilla, Marqués de Zayas. El señor Zayas saldrá en breve para Roma, donde fijará su residencia.

Primera comunión En la capilla de la Inmaculada del Convento de Santa Magdalena recibió por primera vez el Pan de los Angeles, de manos del Canónigo de Ciudadela M. I. Sr. D. Leopoldo Vivern, la encantadora niña Magdalena Crespi Píza, hija de nuestro amigo don Pedro Crespi Canevas, en cuyo domicilio fue entronizado el Sagrado Corazón de Jesús.

Los asistentes a dichos actos fueron obsequiados con un lunch.

En la iglesia de San Francisco de

ñala el puesto destacado que ocupará entre ellos, por su benemérita labor y el aumento en joyas y obras que ha tenido el inventario parroquial. El bello parlamento del señor Picornell es interrumpido repetidas veces, por los aplausos de los asistentes.

El Rdo. señor don Antonio Nebot, que ostenta la representación del Arcipreste de Felanitx, pronuncia bellas frases de adhesión, lo mismo que el Comandante Militar, que recuerda la vieja amistad que le une al homenajeado.

El señor Económico con visibles muestras de emoción da las gracias, diciendo que si ellos entienden que es mucha su labor, él entiende que es poca, porque sus queridos feligreses merecen su amor y desvelo.

Procedióse a la lectura de las adhesiones, mereciendo especial mención la de Excmo. S. Arzobispo - Obispo que tiene para el señor Crespi hermosas frases de amor fraternal; la del Obispo de Vich, la del Obispo de Lappa, del M. I. Sr. Vicario General del Alcalde señor don Juan Fortuny, padrino del Centro, y otras muchas más.

Entre los asistentes vimos al mencionado Comandante Militar, que se iba a sus lados a los dos homenajeados; al jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Sitjar; al Alcalde Sr. Juliá, al representante del Juez municipal; al Rdo. señor Montaner, Económico de Sineu; Rdo. señor Mulet, Consiliario de J. F. de dicho pueblo, Rdo. Sr. Nebot, en representación del Arcipreste de Felanitx; a la señora Catalina Coll de Ceasp, madrina del Centro y a su esposo don Jaime Guasp; a los señores Miquel y Pou en representación de la Asociación Católica de Padres de Familia de Felanitx, sendas representaciones de los organismos de A. C. de San Juan, Sineu y otros pueblos directivos locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el P. Nicolás Arbana, Preposito de San Felipe Neri, comisiones de Religiosas y entidades culturales del pueblo.

Al reseñar esta crónica me encarga la junta organizadora de públicas gracias al Rdo. don Miguel Escarrer y a don Guillermo Bauzá, Músico mayor de la Banda Militar a cuyo desinterés y altruismo debe la A. C. de Porreras el quinteto que posee y fueron quienes cuidaron de la parte musical del acto.

Porreras, junio 1938.

Asis y en la capilla de San Antonio de Padua, que estaba iluminada y bellamente adornada de plantas y flores, ha recibido esta mañana por primera vez a Jesús en el Sacramento de la Eucaristía, la niña Catalina T. Jiménez Salvá.

Ha celebrado el Santo Sacrificio el Rdo. P. Fr. Pedro J. Cerdá, Provincial de los Franciscanos, quien ha pronunciado fervorosa y elocuente plática.

La religiosa ceremonia ha tenido carácter íntimo.

Reciba la nueva comulgante; su padre, nuestro amigo don Antonio. Delineante de la Diputación, y su madre, doña Enriqueta, nuestra cordial enhorabuena.

Comisión Provincial del subsidio al combatiente

Constituída la Comisión Provincial del subsidio al combatiente y ya en vía de normalizar todos los servicios a ella encomendados, previene y recuerda al público en general la obligación y el deber de exigir el sello pro-combatiente en todas aquellas compras que efectúe de artículos considerados de lujo y en los gastos llamados superfluos gravados y definitivos en el artículo sexto del Decreto reorganizando el subsidio a familias de los combatientes, de fecha 25 de abril próximo pasado.

Pues por lo mismo que esta Comisión se ajustará, en todas sus decisiones de concesión de subsidios, a la más estricta justicia, cuidándose muy bien de que en ningún momento pueda acusarse a sus miembros de parcialidad, será inexorable en la imposición de sanciones contra los industriales, comerciantes, entidades, dueños de cafés y particulares que de mala fe cometan infracciones de las disposiciones regulatorias de dicho subsidio.

Para la vigilancia de la recaudación del sello pro-combatiente serán nombrados, en breve, Inspectores por cada uno de los partidos judiciales de estas islas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. ¡Arriba España!

UN RUEGO

Nos lo hace el Rdo. P. José Marzo, S. J., Superior de Montesión, suplicándonos que, en la imposibilidad de contestar a los muchos telegramas, cartas y tarjetas recibidas con motivo de la fiesta del día 27 de Junio, algunas tan expresivas como los telegramas del Clero y fieles de La Puebla y el mensaje firmado por los sacerdotes y fieles de La Vileta, hagamos constar desde estas columnas su sincera y viva gratitud, y la de todos los Padres y Hermanos de la Residencia hacia los que tan de corazón se han asociado a su alegría, a los que prometemos tener presentes en sus oraciones.

de riqueza que gracias a "Mutua Balear" siempre nutrió el torrente circulatorio de nuestra economía, habría ido a fortalecer otras.

"Mutua Balear" es una asociación fundada por un grupo de patronos unidos para conjuntamente cubrirse del riesgo de accidente de sus obreros y que hoy, en su desarrollo comprende ya a propietarios unidos para asegurarse del riesgo de incendio. Tiene estos fines y ninguno otros. Como no persigue lucro, no especula sobre las necesidades de sus componentes. Por esto ha podido señalar primas módicas y aun después reducir las. Es una competencia a las empresas que explotan con fines especulativos el negocio de asegurar. Toda competencia tiene una enorme fuerza reguladora. De aquí que aun los no inscritos en "Mutua Balear" deben a esta entidad una influencia favorable a sus intereses.

"Mutua Balear", además, ha favorecido a los obreros. Gracias a la fuerza lograda por la asociación y al acierto con que ha sido dirigida, cuenta con un Dispensario que es el mejor de Palma. Lo es por el personal facultativo que en él sirve, siempre en guardia para sin dilación prestar su asistencia al accidentado. Y lo es por la magnífica instalación con que cuenta — a saber: aparatos de diagnóstico asistencia inmediata, un diagnóstico notificar y para tratamiento. Una precisión y un tratamiento adecuado, en muchas ocasiones salvan una vida, evitan una incapacidad o reducen el curso de curación y restablecimiento. Y esto, por razones fundamentalmente humanas, tiene mucha más importancia que favorecer los intereses de la economía regional o los particulares del patrono, no obstante ser mucha la que tienen estos otros objetivos.

Si tantos y tan considerables con los beneficios que de esta obra se alcanzan, ¿no fuera ingrato e injusto dejar de apreciar el merecimiento de quienes concibieron, estructuraron y dieron vida a la institución?

¿No son legítimos acreedores a un tributo de loa y gratitud, los que fundaron la "Mutua Balear", superando para hacerlos las dificultades opuestas a la incomprensión de muchos? En tanto llega la ocasión de hacerlo, sirvan estas palabras que como epílogo a la Memoria añadimos, de reconocimiento y homenaje a los fundadores de "Mutua Balear", y sean de satisfacción también a cuantos desde el Consejo de Administración, desde la Gerencia, en las oficinas o en los servicios técnicos establecidos, o en los servicios técnicos establecidos, o en la obra de los fundadores, prosiguiendo la y afianzándola, dando a la entidad una fuerza económica y un prestigio moral tan fuertes que le han permitido acometer nuevas actividades en el ramo del seguro, como la de Incendios, para bien de nuestra región y como signo indudable de la potencia y capacidad de la "Mutua Balear".

Al señalar, con satisfacción, el estado floreciente y pujante de la "Mutua Balear", felicitamos a quienes, al frente de ella, lo han hecho posible con su celo y su entusiasmo.

Reproducimos gustosos los siguientes párrafos del capítulo que, a los fundadores de la "Mutua", se dedican en la memoria:

"Mutua Balear representa mucho para nuestra economía regional, a la que ha favorecido cuantiosamente; representa mucho para los industriales balearicos, a cuyos intereses ha beneficiado grandemente, y para los obreros representa mucho más aún.

Los patronos asociados en la "Mutua Balear", en los quince años de funcionamiento de esta entidad han pagado a la misma en concepto de cuotas 4.066.690'52 ptas. Si "Mutua Balear" no hubiese sido creada, los patronos habrían tenido que cubrir el riesgo de accidente de sus obreros asegurándolos en compañías o entidades de fuera de aquí, y este caudal

de riqueza que gracias a "Mutua Balear" siempre nutrió el torrente circulatorio de nuestra economía, habría ido a fortalecer otras.

"Mutua Balear" es una asociación fundada por un grupo de patronos unidos para conjuntamente cubrirse del riesgo de accidente de sus obreros y que hoy, en su desarrollo comprende ya a propietarios unidos para asegurarse del riesgo de incendio. Tiene estos fines y ninguno otros. Como no persigue lucro, no especula sobre las necesidades de sus componentes. Por esto ha podido señalar primas módicas y aun después reducir las. Es una competencia a las empresas que explotan con fines especulativos el negocio de asegurar. Toda competencia tiene una enorme fuerza reguladora. De aquí que aun los no inscritos en "Mutua Balear" deben a esta entidad una influencia favorable a sus intereses.

"Mutua Balear", además, ha favorecido a los obreros. Gracias a la fuerza lograda por la asociación y al acierto con que ha sido dirigida, cuenta con un Dispensario que es el mejor de Palma. Lo es por el personal facultativo que en él sirve, siempre en guardia para sin dilación prestar su asistencia al accidentado. Y lo es por la magnífica instalación con que cuenta — a saber: aparatos de diagnóstico asistencia inmediata, un diagnóstico notificar y para tratamiento. Una precisión y un tratamiento adecuado, en muchas ocasiones salvan una vida, evitan una incapacidad o reducen el curso de curación y restablecimiento. Y esto, por razones fundamentalmente humanas, tiene mucha más importancia que favorecer los intereses de la economía regional o los particulares del patrono, no obstante ser mucha la que tienen estos otros objetivos.

Si tantos y tan considerables con los beneficios que de esta obra se alcanzan, ¿no fuera ingrato e injusto dejar de apreciar el merecimiento de quienes concibieron, estructuraron y dieron vida a la institución?

¿No son legítimos acreedores a un tributo de loa y gratitud, los que fundaron la "Mutua Balear", superando para hacerlos las dificultades opuestas a la incomprensión de muchos? En tanto llega la ocasión de hacerlo, sirvan estas palabras que como epílogo a la Memoria añadimos, de reconocimiento y homenaje a los fundadores de "Mutua Balear", y sean de satisfacción también a cuantos desde el Consejo de Administración, desde la Gerencia, en las oficinas o en los servicios técnicos establecidos, o en los servicios técnicos establecidos, o en la obra de los fundadores, prosiguiendo la y afianzándola, dando a la entidad una fuerza económica y un prestigio moral tan fuertes que le han permitido acometer nuevas actividades en el ramo del seguro, como la de Incendios, para bien de nuestra región y como signo indudable de la potencia y capacidad de la "Mutua Balear".

Al señalar, con satisfacción, el estado floreciente y pujante de la "Mutua Balear", felicitamos a quienes, al frente de ella, lo han hecho posible con su celo y su entusiasmo.

Reproducimos gustosos los siguientes párrafos del capítulo que, a los fundadores de la "Mutua", se dedican en la memoria:

"Mutua Balear representa mucho para nuestra economía regional, a la que ha favorecido cuantiosamente; representa mucho para los industriales balearicos, a cuyos intereses ha beneficiado grandemente, y para los obreros representa mucho más aún.

Los patronos asociados en la "Mutua Balear", en los quince años de funcionamiento de esta entidad han pagado a la misma en concepto de cuotas 4.066.690'52 ptas. Si "Mutua Balear" no hubiese sido creada, los patronos habrían tenido que cubrir el riesgo de accidente de sus obreros asegurándolos en compañías o entidades de fuera de aquí, y este caudal

de riqueza que gracias a "Mutua Balear" siempre nutrió el torrente circulatorio de nuestra economía, habría ido a fortalecer otras.

"Mutua Balear" es una asociación fundada por un grupo de patronos unidos para conjuntamente cubrirse del riesgo de accidente de sus obreros y que hoy, en su desarrollo comprende ya a propietarios unidos para asegurarse del riesgo de incendio. Tiene estos fines y ninguno otros. Como no persigue lucro, no especula sobre las necesidades de sus componentes. Por esto ha podido señalar primas módicas y aun después reducir las. Es una competencia a las empresas que explotan con fines especulativos el negocio de asegurar. Toda competencia tiene una enorme fuerza reguladora. De aquí que aun los no inscritos en "Mutua Balear" deben a esta entidad una influencia favorable a sus intereses.

"Mutua Balear", además, ha favorecido a los obreros. Gracias a la fuerza lograda por la asociación y al acierto con que ha sido dirigida, cuenta con un Dispensario que es el mejor de Palma. Lo es por el personal facultativo que en él sirve, siempre en guardia para sin dilación prestar su asistencia al accidentado. Y lo es por la magnífica instalación con que cuenta — a saber: aparatos de diagnóstico asistencia inmediata, un diagnóstico notificar y para tratamiento. Una precisión y un tratamiento adecuado, en muchas ocasiones salvan una vida, evitan una incapacidad o reducen el curso de curación y restablecimiento. Y esto, por razones fundamentalmente humanas, tiene mucha más importancia que favorecer los intereses de la economía regional o los particulares del patrono, no obstante ser mucha la que tienen estos otros objetivos.

Si tantos y tan considerables con los beneficios que de esta obra se alcanzan, ¿no fuera ingrato e injusto dejar de apreciar el merecimiento de quienes concibieron, estructuraron y dieron vida a la institución?

¿No son legítimos acreedores a un tributo de loa y gratitud, los que fundaron la "Mutua Balear", superando para hacerlos las dificultades opuestas a la incomprensión de muchos? En tanto llega la ocasión de hacerlo, sirvan estas palabras que como epílogo a la Memoria añadimos, de reconocimiento y homenaje a los fundadores de "Mutua Balear", y sean de satisfacción también a cuantos desde el Consejo de Administración, desde la Gerencia, en las oficinas o en los servicios técnicos establecidos, o en los servicios técnicos establecidos, o en la obra de los fundadores, prosiguiendo la y afianzándola, dando a la entidad una fuerza económica y un prestigio moral tan fuertes que le han permitido acometer nuevas actividades en el ramo del seguro, como la de Incendios, para bien de nuestra región y como signo indudable de la potencia y capacidad de la "Mutua Balear".

DOCTOR LUIS FRONTERA

Enfermedades del aparato genito-urinario. Puigdorfla 14 de 12 a 1. (VIAS URINARIAS GINECOLOGIA)

VISITA "AMANECER,"

Carretera de Sóller Hermosa y agradable Urbanización la más perfecta y moderna de Palma Lugar sano y tranquilo Luz eléctrica - agua - autobuses Bonitos chalets con jardín, a plazas y al contado Informes: PUBLICIDAD BALEAR S. L. Cort. 10 - entresuelo - Teléfono 20 - 81 Nota. 24 chalets construidos en 5 meses Nuestros clientes son los mejores propagandistas.

(Viene de la primera página) (Continúa al final de la primera página) cornadas antes, una escuadrilla nuestra, sé entusiasmo y persiguió al enemigo hasta el aeródromo de Cubla. Allí los aviones rojos aterrizaron y los nuestros también. Y en tierra ametrallaron a los aparatos rojos a varios centenares de metros, levantando seguidamente el vuelo sin contra-tiempo alguno. Ellos mismos lo declaran que existe una providencial protección que vela por nuestros pájaros. De estos hay un piloto, cuyo nombre se cita con elogio bien merecido que posee el record de enemigos abatidos en 35 aparatos. Sigue otro caballero del aire piloto, con 24 y asómbrame Vies. los que me oyen, hay varios caballeros alféreses de muy reciente promoción con 14 y 16 aparatos rojos abatidos. Cuando se haga el balance de la guerra y cuando sea posible hablar se verá el papel extraordinario de nuestra armada aérea desde el comienzo de la contienda y se conocerá también que su actuación en la lucha ha sido uno de las más decisivas. SPECTATOR Miércoles, 29, a la noche

Futbol

Baleares, 6-Gimnástica, 0

El equipo local venció fácilmente al felanigense, que llevó a cabo una pobre exhibición

CASOS... Y COSAS

Ayer tarde, en el campo de "Son Canals", se celebró el anunciado partido de fútbol, correspondiente al Torneo Liga Mallorca, entre los equipos del Baleares y del Gimnástica de Felanitx.

Asistió al encuentro, no obstante la calidez del tiempo que disfrutamos mucha concurrencia, deseosa de presenciar las incidencias de este partido que, al parecer, prometían ser muy interesantes.

Nos engañamos los que tal suponimos, puesto que el partido, a pesar de todos los pesares, resultó bastante malo, tan malo, que bien puede dársele el epíteto de "sofofante".

Ninguno de los dos equipos supo realizar el juego que les es peculiar ni desarrollar táctica alguna; los dos se limitaron a farlo todo al empuje, jugando con escasa inteligencia y con muy poca coordinación.

El Baleares supo sacar, gracias a la poca eficiencia de sus adversarios, una ventaja de seis tantos, que nos parecen muchos para sus adversarios, quienes, ante gol, se demostraron completamente ineficaces y faltos de los recursos propios del caso.

En no lejana ocasión ya expusimos los defectos que nos merecía su línea de asalto, conceptos que no son del caso repetir y que si no los remedia el club felanigense, no repetirá sus buenas actuaciones del pasado campeonato, que le dieron fama de equipo de cuidado.

Es de lamentar que el once de Felanitx, acuse esta baja forma que viene padeciendo, baja forma que conceptuamos pasajera y que muy bien, tal vez, podría conjurarse con el injerto de algunos nuevos elementos en su once, o sea sustituyendo a unos pocos que tal vez necesitan de descanso y que luego, de ello, nada tendrían de extraño volviessen por sus pasadas y buenas actuaciones.

Claro está que el practicar este deporte en estos tiempos de canícula, es realmente agotador. Este año no se ha tenido en cuenta que los jugadores necesitan de descanso. Se abusa mucho de ellos, y se les exige un rendimiento que, a medida vayan transcurriendo la temporada, será mucho menos y peor.

Pero, en fin, dejémosnos de disquisiciones, puesto que este caso ya fue tratado debidamente en donde debiera, y no se sacó nada que fuera favorable a esos muchachos que practican el balompié.

cuanto lleva alguna ventaja, acostumbra a dormirse sobre los laureles, laureles que algunas veces—como ha sido en una semana—se le convierten luego en espigas.

Del enemigo el consejo.

El partido, en "Son Canals", fué bastante maluco.

Durante el descanso, pedimos una impresión a un combatiente que pasa unos días de permiso entre nosotros.

Y, muy serio, nos dijo:

—Nada; tirotes y cañones; sin novedad

A Valls, cuando abandonó el terreno de juego, tanto después del primer tiempo como al final, le rodearon los chiquillos y, entre la gran bulla, le acompañaron hasta la caseta.

Valls... llevaba puesto el jersey de Natalio.

¿Que culpa tuvo el Sr. Gelabert —que dirigió discretamente el match—de que a Sanchiz se le ocurriera tirar a goal y lograr el objetivo estando en clarísimo ofside?

Mal está que se insulte al árbitro cuando no cumple su deber; pero peor es que haya aún "fanáticos" que se metan con el "director de escena" cuando éste se limita a cumplir el reglamento.

Vimos como protestaron airadamente los blanqui-azules cuando se les castigó con un penalty.

Nos preguntábamos:

¿Cómo hubieran protestado de estar los números del marcador invertidos?

Como dice el personaje zarzuelero... ¿hay que "comprimirse"!

Natalio ha sido, en el "Baleares", guardameta, delantero, entrenador... Le faltaba tan solo dirigir al equipo desde un cómodo asiento de la gradería.

Y ayer comenzó a desempeñar a viva voz el nuevo empleo.

Le descamos en éste la misma suerte que en los anteriores.

Recuerdas, lector, los "Casos y cosas" de nuestros miércoles deportivos?

Queremos que vuelvan —hoy va un pequeño avance— a por sus fuegos.

Los leerás y juzgarás tú con la misma benevolencia de antes?

Clasificación

Después del resultado de la jornada de ayer, la clasificación de los equipos ha quedado establecida en la siguiente forma:

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Constancia	8	8	0	0	39	10	16
Mallorca	7	6	0	1	23	11	12
Soledad	8	4	1	3	18	16	9
Gimnástica	8	2	1	5	12	23	5
Athletic	7	2	0	5	14	30	4
Baleares	8	2	0	6	12	22	4
Poblense	8	1	2	5	12	19	4

Otros partidos

Mediterráneo, 6 — J. Deportista, 1

Antes del encuentro de Liga jugaron los onces del Mediterráneo y del J. Deportista, que bregaron con mucha voluntad, demostrando el Mediterráneo ser superior a sus adversarios, a los que venció por 6-1.

Hilpano, 2; Recreativo, 2

Terceno, 5; Cánovas del Castillo, 2

Nota oficiosa

Relación de los partidos que se han de celebrar día 3 de Julio a las 6 de la tarde:

Torneo Liga Mallorca:
Athletic-Soledad
Poblense-Baleares (perteneciente también al trofeo "Gran Premio Frenes y Hospitales").

Torneo Frontes y Hospitales:
Mchinerense-Betis
Arrabal-Recreativo

Se pone en conocimiento de todos los clubs, que cuando tengan solicitado al Sr. Delegado de Orden Público, permiso para celebrar partidos oficiales, ya sean de campeonato o de torneo, y si por alguna dificultad surgida no se puede celebrar con carácter oficial, será suspendido, y bajo ningún concepto se celebrará con carácter amistoso, debiendo poner los clubs en conocimiento de la autoridad que estuviera presente los motivos que obligan la suspensión, por si se tiene que buscar responsabilidades, si las hubiera, para ser sancionadas con todo rigor.

Se pone en conocimiento de todos los aficionados que quieran ingresar al Colegio de Arbitros Amateurs, que queda abierto el plazo de admisión, y para hacerlo deberán solicitarlo por escrito dirigido al Sr. Gestor del Colegio Balear de Arbitros.

Frontón Balear

Hoy jueves 30 junio 1938.
Tarde a las 5
ZULAICA — REGO
contra
SAUR — ECHAVE

ROMAN — TRECET
contra
ERDOZA II — ECHENIQUE
y quintetas.
Detalles por carteles y programas.
Sábado: partidos y quintetas.

La Fiesta del Beato Ramón Lull

(EN SAN FRANCISCO, DIA 3 DE JULIO)

Si todos quiséramos, pero no con un querer flojo, enfermizo y soñoliento, como hasta ahora, sino con voluntad enérgica, perseverante y decidida... Si todos quiséramos, pronto se haría el milagro: el Beato Ramón Lull sería conocido, muy conocido, y, por consiguiente, estimado, muy estimado. Y no faltarían lectores a sus libros, ni devotos ante su sepulcro.

Y por qué no hemos de querer, si sería tan fácil conseguir que el pueblo se apasionara por nuestro insignie paisano? Pocos hombres han cruzado por este valle de lágrimas irradiando como él una tan fascinante simpatía. Pero, nosotros, (da vergüenza el recordarlo!) qué hemos hecho para darle a conocer?

Tú, maestro, cuántas veces has hablado a tus discípulos del que escribió el primer libro de pedagogía que se ha publicado en España y, tal vez, en Europa, en romance vulgar? Sabes, al menos, como va rotulado? Has puesto en tu escuela algún cuadro de aquel insignie pedagogo?

Tú, sacerdote, has tocado en el corazón y en los labios el nombre de aquel férvido Misionero, tan actual en estos tiempos en que rige la Iglesia el Papa de las misiones? Has promovido su culto? Por qué en cada parroquia no se le dedica una fiesta todos los años? Por qué, cuando menos, no se le hace una novena rezada? Qué dificultades habría que superar para ello? Los sacerdotes mallorquines, seculares y regulares, han cumplido, en este caso, con sus deberes de paisanos del Beato Ramón Lull?

Tú, hombre de letras nacido en esta tierra, has leído, siquiera alguna vez, el Libro del Amigo y del Amado? Qué lees, si esto no lees? No me digas que no lo entiendes que, si fuera verdad, esto mismo debería ruborizarte.

Y, tú, a quien gustan los libros de aventuras, los personajes dinámicos y heroicos, conoces la vida maravillosa del Beato Ramón Lull, héroe de leyenda?

Si tuviéramos autoridad para decirlo, diríamos: maestro, date a conocer a tus discípulos. Sacerdote, predícalo. Hombre de letras, léelo Alma piadosa, rézale. Y recómosle todos. Así, el renacimiento lulliano pronto sería un hecho.

Lector, mañana empieza en San Francisco el triduo predicado en honor al Beato Ramón Lull. Asiste a él a las 7'30 de a tarde.

Compás de espera

Podría muy bien sobrevenir algún cambio político, favorable a la inmediata terminación de la guerra, en el Comité de Barcelona

Paralelamente a las operaciones en los campos de batalla, que no son muy intensas en estos días, prosiguen en otros aspectos y en otros campos la victoria de la España nacional. El Gobierno del Generalísimo va afianzando de cada día más sus relaciones internacionales. La retaguardia nacionalista se siente de cada día más unida y disciplinada, ante la seguridad del próximo triunfo, y la vida presenta el ritmo normal como si se hubieran franqueado ya las dificultades propias de los duros trances de la guerra.

Frente a ésto, en la zona controlada por el gobierno republicano o por el gobierno de la Generalidad, según vienen anunciando los periódicos extranjeros, la descomposición social y política está a punto de repercutir en una nueva crisis ministerial. Y todos los periódicos están conformes en admitir que una crisis en estos momentos podría tener incalculables consecuencias. No obstante, se espera dicha crisis desde que Negrín pronunció su discurso referente a la pérdida de Castellón. Se hace resaltar que Largo Caballero y Prieto dimitieron por causas menos graves que las que tiene para dimitir el doctor Negrín. Por los discursos que pronunció al perder Teruel y más tarde Lérida, recibió Negrín numerosas felicitaciones de todas las entidades políticas de la zona roja y de muchos marxistas extranjeros, y sobre todo de los intelectuales que viven en el extranjero a expensas del gobierno catalán. Mientras que por el discurso de Castellón no ha recibido Negrín felicitaciones casi de nadie, ni siquiera de los intelectuales, y la sensación de que se encuentra moralmente dimitido está muy extendida en toda la zona de dominación negriniana.

Ello hace pensar que podría muy bien sobrevenir algún cambio político favorable a la inmediata terminación de la guerra en el comité de Barcelona, y aunque esperamos, porque lo ha dicho el Caudillo, que el fin de la campaña no será otro que la victoria última nacional o la rendición marxista sin condiciones, siempre cabe pensar que una nueva política gubernamental puede facilitar esta última parte del dilema.

pañeros en el culto y amor a la Patria, a la Falange y al Caudillo.

"Habeis de llevar bien grabada en vuestras almas la misión principal que la Patria os encomienda, que es difundir en los campamentos que van a organizarse el amor a España, que es la razón de ser de todas nuestras vidas. El amor a esta España que algunos hombres querían que se hundiese para siempre en las simas sin fondo del marxismo. Habeis de predicar a vuestros camaradas, que en España no puede haber ni habrá nunca otro sistema político que el que nosotros representamos, el formulado en los 26 Puntos que José Antonio escribió y que el Caudillo ha hecho suyo y por cuya realización han muerto en los campos de batalla tantos héroes defendiendo una Patria mejor."

"Vosotros sois los futuros paladines de esta Patria querida. Como a tales yo os saludo y os doy mi más fervoroso abrazo en un "Arriba España" y "Arriba el Caudillo!"

A continuación fueron arriadas las banderas, rezándose una oración por los caídos y entonando después todos el Himno de la Falange.

El Ministro y demás autoridades han marchado altamente complacidos del resultado del cursillo y del espíritu que anima a todos los futuros jefes de campamento.

Fernández Cuesta visita el campamento de instructores de las O. J.

Y dirige allí la palabra a los cursillistas, futuros paladines de la Patria

El Secretario General de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y Ministro de Agricultura, Camarada Raimundo Fernández Cuesta, visitó ayer el campamento de la Escuela de las Organizaciones Juveniles, clausurando el cursillo para la formación de instructores jefes de campamento que acaba de celebrarse.

El acto tuvo lugar después de oración todos los cursillistas en la Carretera de Miraflores. El Ministro fué recibido por el Delegado nacional de O. J., por el Secretario general de dicha institución, y otros miembros y jerarquías del Movimiento, estando también presente el camarada Julio Fernandiz.

Fernández Cuesta pasó revista a las instalaciones todas del campamento, deteniéndose de un modo especial en la imprenta donde se confecciona el periódico órgano de los cursillistas, por ellos redactado e impreso. Después dirigió la palabra a los futuros jefes.

"He venido —dijo— a clausurar el cursillo para instructores, que ha tenido lugar en este campamento donde durante varios días habeis fortalecido vuestro cuerpo con ejercicios al aire libre, y vuestro espíritu con las fecundas enseñanzas de los principios falangistas, que vais a extender por todos los campamentos infantiles de España, para iniciar a vuestros com-

pañeros en el culto y amor a la Patria, a la Falange y al Caudillo. Este espíritu que anima a todos los futuros jefes de campamento, es el que nos dará la victoria final."

Después de haber hablado durante unos minutos a los cursillistas, se levantó y se dirigió al Caudillo, para dirigirse a él en un "Arriba España" y "Arriba el Caudillo!"

A continuación fueron arriadas las banderas, rezándose una oración por los caídos y entonando después todos el Himno de la Falange.

El Ministro y demás autoridades han marchado altamente complacidos del resultado del cursillo y del espíritu que anima a todos los futuros jefes de campamento.

La tarea de postular, función obligada a todas las solicitantes del «Servicio Social»

Una orden del Jefe del Departamento Central del "Servicio Social"

La Delegación Nacional de "Auxilio Social", donde radica de un modo absoluto la organización del "Servicio Social" de la mujer, tiene ordenado a todas sus Delegaciones Provinciales que la tarea de postular, es función obligada a todas las mujeres solicitantes del "Servicio Social".

El Caudillo, que al decretar el trabajo femenino en el nuevo Estado incorpora a la mujer a los destinos de la patria, dice en el preámbulo de su Decreto 378: "Señala el Estado al Auxilio Social de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, como sector propio donde realizar el "Servicio Social" en razón de haber sido fundado para aliviar los dolores producidos en la presente lucha y las angustias sociales de la Post-Guerra y de este modo comen-

zar a dar efectividad a la actual concepción política del movimiento Nacional Sindicalista, como cauce por el que asciende por valores espirituales del pueblo hasta el Estado y por el que llega el impulso y unidad que el Estado imprime al pueblo nacional".

Las postulaciones de "Auxilio Social", mientras llega el momento de la paz en el que podrá darse al "Servicio Social" la magna extensión proyectada, formarán esa parte cíclica obligatoria, que determina claramente el Art. 10 del Reglamento.

Por consiguiente los directores o Jefes de cuantas instituciones se ven servidas parcial o totalmente por prestadoras del "Servicio Social" postularán las salidas de éstas a las postulaciones que sean llamadas, convocatorias que siguiendo instrucciones

El frente popular francés se está dislocando

EL "COCKTAIL" PARISINO DE AYER

En estos países de Frente Popular los conflictos sociales están a la orden del día. Ayer el diputado Joughaux, secretario general de la CGT, visitó a Mr. Daladier para informarle de la intranquilidad que reina en los medios obreros con motivo del aplazamiento de ciertas leyes sobre mejoras sociales, y parece que Mr. Daladier, con gesto de tristeza y suspirando le dijo al hombre que tiene el mejor sueldo de Francia, que estaba informado de estas inquietudes que reinan en la clase obrera, tanto más inquieta y tanto más irritada cuanto más se dejan llevar los gobiernos por las imposiciones de las masas.

En estos días de vacaciones parlamentarias, mientras algunos diputados se dedican al deporte de pescar con caña o al turismo, no falta quien prefiere dedicarse a escribir artículos baratos en revistas y periódicos, comentando la situación política de Francia, que va de mal en peor. El Frente Popular se está dislocando. Los comunistas, los radicales y los socialistas se entienden menos de cada día que pasa. Se multiplican las escisiones y deserciones en el seno de los partidos, y la inestabilidad del gobierno se refleja en cada uno de los partidos, que lo sostienen y en cada uno de los individuos que los forman.

Monsieur Blum y Mr. Dalbós siguen publicando artículos sobre la intervención en España. Los artículos de Mr. Blum, que como se sabe es un pasable latinista, llevan todos alguna frase de Cicerón, o un verso de Horacio, o alguna alusión mitológica, pretendiendo dar la sensación de que su autor vive en un clima moral de nobles ideas y de intereses superiores a la baja pasión política populachera de la que es, sin embargo, uno de los factores principales.

Estos días ha vuelto al primer pla-

no de las conversaciones la gesta de la división 43 del ejército republicano español. Aquella división que se retiró "estratégicamente" y de una manera ejemplar saltando los Pirineos, había dejado su artillería a la entrada de Francia, como cualquier ciudadano deja los zuecos un día de lluvia para no manchar la casa de su amigo. Pero el amigo en este caso ha sido tan amable, que ha recogido los zuecos —12 piezas de artillería— y los ha pasado al interior de la casa (léase Barcelona). Suponemos que Alvarez del Vayo habrá vuelto a protestar de los malos tratos que el Frente Popular ha dado a los cañones del Frente Popular de España.

La "Ville-Lumière" a pesar del aplazamiento no ha aplazado su emoción ante la visita de los soberanos ingleses. El pueblo parisino se prepara de la manera más minuciosa para recibirlos. Y para hacer ostensible el sentimiento de honda simpatía que liga a las dos naciones, por las calles se ven innumerables carteles y leyendas alusivas a las buenas relaciones entre Inglaterra y Francia, y por todas partes se multiplican las banderas francesa e inglesa entrelazadas, o sus colores respectivos. Todos los niños que van de compra; con sus mamás, son obsequiados con banderitas inglesas en los comercios, cuyos dependientes al entregárselas les exhortan a que las lleven bien altas como símbolo de la amistad de Francia con el pueblo inglés.

La gente se dedica con afán a estudiar la lengua inglesa. Algunos lo hacen con verdadera pasión. Hasta tal punto, que si alguien les pregunta por la calle: "¿Parlez vous français, monsieur?", ellos contestan "¡Yes, sir!", como si hubieran olvidado ya el idioma francés.

A las diez horas del próximo lunes, día 4 de Julio venidero, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, el Consejo de Guerra ordinario de plaza, que deberá ver y fallar la causa sumarísima núm. 158 del año actual, instruida por el Comandante de Intendencia Juez don Francisco Alguacil Roca, contra los consorts José Oliver Brunet y Jaimeta Galmés Salas, por un delito de auxilio a la rebelión.

De Manacor

Visita de la Jefe Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

El miércoles, día 22, nuestra Falange Femenina se vió honrada con la visita de su Jefe Principal, camarada Catalina Sureda de Jezcaillar. Acompañaban a tan alta Jerezquina, las Regidoras Provinciales de Cultura y del S.E.U.

La vasta sala de nuestro local, honrada de afiliadas, saludó brazo en alto a la dignísima Jefe. Nuestra Jefe Local le dirige, en nombre de todas, palabras de salutación, poniéndonos a sus órdenes.

El breve parlamento de nuestra Jefe Provincial es escuchado con unión y recogimiento. Sus frases enérgicas que tienen al mismo tiempo una dulzura, son fuerza persuasiva hacia el cumplimiento de los deberes que imponen nuestra Organización.

Con el Himno de Falange, "Cara al Sol", con las palabras rituales Española Una, Grande y Libre, y el "Arriba España!" que es anhelo y es clamor ha terminado la visita de nuestra Jefe Provincial.

Falange Femenina de nuestra ciudad, agradece infinito a su jefe, la visita que se dignó hacerle, por cuanto ella tiende a la elevación de su moral, es estímulo y ejemplo que le impide a llenar con exactitud los cometidos que la Patria rediviva encarga a la mujer.

Camrada ilustre, la Sección Femenina de Manacor, al agradecer tu visita, te saluda brazo en alto: A TUS ORDENES JEFE!

(Delegación Local de P. y P. Sección Femenina de Manacor.)

CARTELERIA CINE-MATOGRAFICA

Para hoy
PRINCIPAL — A las 3'30, "To de dia, tu de noche", por Kati y Naggi. "Oro", por Brigitte Helm, y "Turandot", por Willy Fricb y Kati de Naggi.
LIRICO y BALEAR. — "El último pagano", por Mala y Lotus.
PROGRESO. — A las 3 tarde, "Los que danzan", por Antonio Moreno y María Alba, y "Aves del Paraíso", por Dolores del Río.
DORÉ y FANTASIO. — A las 3'30, "Un par de detectives", por Victor Mc Laglen y Edmond Lowe y "Una aventura nupcial", por Kati de Naggi.
BORN. — A las 3'15, "Bolero", por George Raff y Carola Lombart y "La conquista de Lérida".
RIALTO. — A las 3'30, "Pecador a medias", por Joe Mc Crea y Sally Blane y "Calentura de oro", por Smerville y Pitts.
MODERNO. — A las 3'30, "Fas-to de Tiburones" y "Ana Karenine", por Grata Garbo.

PAPEL

en bobinas para máquinas de es-
mar, prevéngase por una temporada.
Casa MALONDEA: 78, Jaime II

La Funeraria LIORET

VALLADOLID, 13 DE JUNIO DE 1938. — II T. — El Jefe del Departamento Central, FRANCISCO GONZALEZ. "SALUDO A FRANCO" "ARRIBA ESPAÑA"

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de "Correo de Mallorca")

La última maniobra roja, fracasada

La amenaza de bombardear poblaciones y buques de las naciones amigas de Franco, detenida por las notas de París y Londres a Barcelona HAY QUE RECONOCER LA BELIGERANCIA AL GOBIERNO NACIONAL

Roma. — Las maniobras, empujadas por los ruso-soviéticos, que el Gobierno de Barcelona ha realizado para intentar originar una guerra mundial, han fracasado completamente. La amenaza que el Gobierno de Barcelona había hecho de bombardear poblaciones y buques pertenecientes a naciones amigas de Franco, ha sido detenida gracias a las notas que han enviado los Gobiernos de París y Londres al Comité rojo barcelonés. Las primeras noticias de que los de Barcelona habían hecho tales amenazas causaron gran expectación en Londres y París, que no sabían primeramente que partido adoptar ante tal situación. En Roma, la noticia causó una gran reacción inmediata, reacción que, en caso de llevarse a término la amenaza del Comité bolchevique de Barcelona, hubiera tomado caracteres alarmantes. Mussolini adoptó inmediatamente una actitud clara y enérgica, oponiéndose con su fuerza a las amenazas de Barcelona de bombardear las poblaciones de las naciones amigas de Franco. La maniobra que intentaban realizar los rojos no era más que el final de la tragedia española. Los rojos se ven completamente perdidos, y al notar que no había otra solución que la de un conflicto internacional, idearon este sistema para tratar de impedir o retrasar el triunfo de las fuerzas del general Franco. Rusia, cuando empezó la guerra, tuvo un plan; quería el triunfo de los bolcheviques españoles. Esta era su primera intención — por eso ayudó in-

Las victoriosas operaciones en Levante

Prosigue el avance victoriosamente, mientras resultan estériles los desesperados contraataques del enemigo EL GRAN QUEBRANTO DE LOS ROJOS

Salamanca. — Durante la jornada de ayer, miércoles, los soldados nacionales han prosiguido victoriosamente su avance, en los sectores de Castellón. Se han ocupado algunas posiciones de gran importancia que el enemigo ha abandonado. Se han capturado, en los diversos encuentros numerosos prisioneros, recogiendo elevadísima cantidad de armas de todas clases. En el frente de Teruel, el enemigo ha atacado con gran intensidad nuevas posiciones de los sectores en donde recientemente se ha operado. El enemigo ha efectuado estos ataques con los mejores elementos que disponía para tratar de reconquistar

¡Resistid aun más! ¡TODOS A FORTIFICAR!

No cesan los dirigentes rojos en sus diárricas alocuciones, artículos y manifestaciones encaminadas a prolongar la guerra, esta guerra que ya tienen completamente perdida, aún a costa de que la sangre española siga regando nuestros campos y se sigan destruyendo nuestros pueblos y ciudades. Ayer tocó el turno de las alocuciones al «Coronel-Jefe» y al «Comisario político» del Ejército de Levante. Su alocución era hoy transmitida por las radios barcelonesas y valencianas. «Resistid aun más — decían ambos al «Ejército de Levante» —. No cejéis en la resistencia; el enemigo ansia Valencia, y Valencia debe resistir, como resistió Madrid. «Es necesario más esfuerzo, más heroísmo, más abnegación. Aún es preciso resistir más». «Levantad vuestra moral, fortificad, disparad vuestros fusiles y vuestras ametralladoras y vuestros cañones. Resistid, porque resistir es vencer.» Así, en estos términos apremiantes y angustiosos, está redactada la alocución del «Coronel-Jefe» y del «Comisario político» a «los soldados, clases, oficiales y jefes del ejército del Norte.» leída esta mañana por radio y que demuestra lo cercano que sienten ya las pisadas de las valerosas tropas nacionales, que llegarán a donde disponga el Mando como llevan ya conquistados más de dos tercios del territorio nacional. Y el pobre soldado rojo, aún sabiendo que esa resistencia a que se le se jeta, es inútil y suicida, se ve obligado a aguantar y a perecer, al sentirse vigilado y amenazado por las pistolas que se colocan en pos de él. También ha hablado hoy, por radio el «Sindicato de la Piel» de Valencia. Y ha expresado los mismos conceptos de siempre y que constituyen la obsesión de los rojos: «¡Todos, a fortificar!»

Radiogramas de esta mañana

El subsecretario de Guerra italiano a Alemania

Roma. — Por el general jefe del Estado Mayor alemán ha sido invitado para efectuar un viaje por Alemania el subsecretario de Guerra de Italia, general Pariani.

Este visitará la región alpina limítrofe con Italia y las escuelas militares de Postdam.

Próxima reunión de naciones para tratar de la política europea

Bruselas. — En breve van a reunirse los representantes de Suecia, Noruega, Polonia, Dinamarca, Holanda, Bélgica y Luxemburgo para cambiar impresiones sobre la situación política de Europa.

Los siete países discutirán asimismo sobre la posición a adoptar con

La cuestión de los bombardeos de buques ingleses

Hoy regresa a Londres el enviado especial del Gabinete británico que fué a Burgos para tratar con el Gobierno del Generalísimo Franco la cuestión de los bombardeos y es portador dicho enviado de la nota de contestación del Gobierno nacional ENERGICA ACTITUD DE CHAMBERLAIN ANTE LAS INSIDIOSAS PREGUNTAS DE LA OPOSICION LABORISTA

Londres. — En la reunión celebrada ayer por la Cámara de los Comunes, el primer Ministro, Lord Chamberlain, dió cuenta al parlamento que hoy, jueves, llegará a la capital británica el enviado especial, Hodson, enviado a Burgos para tratar con el gobierno del Generalísimo Franco la cuestión de los bombardeos aéreos de buques mercantes ingleses, y agregó el señor Chamberlain que Hodson viene ya con la respuesta del Gobierno nacional español a la exposición del Gabinete británico. En los círculos políticos se anticipa que el contenido de esta nota es plenamente satisfactorio para el Gobierno británico, pues dice el Generalísimo Franco que nunca se han tomado como objetivo directo de los bombardeos de la aviación nacional los buques mercantes ingleses, sino sólo los puertos rojos, en donde aquellos se encontraban. Se agrega en la nota que nunca han sido atacados, ni lo serán tampoco en lo sucesivo, buques mercantes fuera de las aguas jurisdiccionales; en cambio no se puede renunciar, naturalmente, al ataque aéreo de puertos rojos donde se hace tráfico guerrero por el hecho de encontrarse en ellos buques extranjeros. Concluye la nota aceptando la designación de un puerto neutral a donde puedan ir sin riesgo los buques mercantes siempre que no lleven material bélico, lo que garantizaría severamente una Comisión internacional nombrada al efecto.

Interesante artículo del "Evening Standard" Londres. — El periódico de esta capital, órgano del partido conservador, "Evening Standard", publica, en su edición de ayer, un artículo de fondo en que invita al pueblo inglés a que espere con calma el desarrollo de las negociaciones iniciadas a propósito de los bombardeos aéreos de buques mercantes ingleses en puertos rojos. Dice, a este propósito, el periódico londinense que nadie puede afirmar que el objetivo de los bombardeos de la aviación nacional sean directamente los buques mercantes ingleses, sino los puertos rojos en que éstos se encuentran. Añade asimismo que el Generalísimo no puede renunciar al derecho de atacar los lugares y puertos donde los rojos efectúan sus aprovisionamientos bélicos, y por ello los buques mercantes, cualesquiera sean que se

La labor del Gobierno

El Ministro de Asuntos Exteriores conferenció con el representante oficial de Inglaterra UNA CARTA AL CAUDILLO DEL CARDENAL DE SEVILLA

Burgos. — El Vice-Presidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores General Gómez Jordana, recibió esta mañana la visita del representante oficial de Inglaterra Sir Robert Hobson, con el que conferenció. También fué visitado el General Jordana por el General Jefe de Instrucción, Movilización y Recuperación don Luis Orgaz. Por la tarde, el Ministro fué cumplimentado por el jefe del servicio nacional de Bellas Artes don Eugenio Torres, el cual le dió cuenta del viaje que realizó a Italia para representar a nuestro país en la exposición biennial de Venecia.

Burgos. — El Vice-Presidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores General Gómez Jordana, recibió esta mañana la visita del representante oficial de Inglaterra Sir Robert Hobson, con el que conferenció. También fué visitado el General Jordana por el General Jefe de Instrucción, Movilización y Recuperación don Luis Orgaz. Por la tarde, el Ministro fué cumplimentado por el jefe del servicio nacional de Bellas Artes don Eugenio Torres, el cual le dió cuenta del viaje que realizó a Italia para representar a nuestro país en la exposición biennial de Venecia.

Inglaterra no reconocerá ningún Gobierno chino

Londres. — El sub-secretario de Estado señor Butler declaró en la cámara de diputados que el gabinete de Londres no reconocerá ningún gobierno chino constituido por japoneses mientras continúe funcionando el gobierno legal de China.

Detención y encarcelamiento

Berlín. — Noticias de Madrid dan cuenta de que ha sido detenido y encarcelado el jefe de los servicios sanitarios del ejército hispano-bolchevique. También se han practicado en esta capital otras numerosas detenciones.

Los Bancos, cerrados en Barcelona y Valencia

Berlín. — La agencia D. N. B. publica noticias procedentes de la zona roja dando cuenta de que en Barcelona y Valencia han sido cerradas todas las sucursales de los bancos, con objeto de que sus empleados puedan ser enviados al frente.

Asamblea catequística, en Sevilla

Sevilla. — Ayer se celebró en esta capital la asamblea catequística diocesana. Se recibió un telegrama de Su Santidad el Papa haciendo votos, en el sentido de que se logre extender más y más la enseñanza de la doctrina.

Campeonato de verano para "flechas"

Bilbao. — La sociedad de Altos Hornos de Vizcaya ha acordado costear los gastos de instalación y estancia de un campeonato de verano en las inmediaciones de una playa, para los flechas de Sestao y Baracaldo.

El sub-secretario de Guerra italiano a Alemania

Roma. — Por el general jefe del Estado Mayor alemán ha sido invitado para efectuar un viaje por Alemania el subsecretario de Guerra de Italia, general Pariani.

Castelao volvió pronto de Rusia

Y ahora, a pintar dibujos pesimistas a cualquier lugar de España. Así pagará la penitencia de sus culpas, la farsa del estatuto gallego, una de ellas

Entre las farsas que tienen por escenario a la zona roja, se celebró ayer en Barcelona la conmemoración del segundo aniversario de la votación del estatuto gallego. El animador de la ridícula fiesta fué el pintoresco Castelao. Alfonso Rodríguez Castelao, diputado en las infuistas Constituyentes por la provincia de Pontevedra, que quiso hacer de Galicia una nación de caricatura. Porque en Galicia, afortunadamente para los gallegos, no se sintió nunca la plaga del regionalismo, ni nadie tomó en serio a la improvisada pandilla de hombres que, llenos de ambición y al margen de todo sentimiento, intentaron imponer al pueblo gallego el ridículo régimen estatutista. Quien conoce a fondo la verdadera Galicia, la del campo, de las neblinas y el mar, sabe hasta qué punto era ridícula y falsa aquella encerrada a la que asistimos en 28 de junio de 1936. Aquel día nadie acudió a votar el estatuto; ni un solo labriego, ni un solo campesino tenían la menor noticia de lo que se tramaba, y sin embargo, y gracias a las más bochornosas artes proletarias, el estatuto gallego amañado por Castelao, obtuvo la necesaria votación.

A todas las mañas que condujeron a este resultado las llamaba ayer Castelao "afanes de ser libres de los gallegos. Querido Castelao: V. desvaría. Vd. es un pobre viejo dominado por los más extraños complejos de inferioridad, Vd., dedicado a pintar caricaturas, no ha comprendido nada de Galicia; la ha visto a través de su lente de caricaturista y se la ha imaginado triste, deprimida, oscura y negra, cuando era precisamente todo lo contrario. Ayer decía Vd. de Galicia que vivía horas trágicas y días de luto y desde aquí le aseguramos que todos los gallegos que le oyeron decir eso, se reírían a mandíbula batiente. En Galicia, ilustrado caricaturista del separatismo gallego, no hay desgracias, ni hambre, ni hay la miseria que Vd. miente

desde Barcelona, contagiado por el espectáculo de la zona roja. En Galicia no falta, ni se carece de nada. Lo único que allí hay, es una magnífica gente heroica y un ejemplo insuperable de amor a España que es precisamente lo que todos los Castelao del separatismo querían destruir con sus mentiras. El peor desengaño que Galicia ha dado a todos los farsantes, radica precisamente en el ejemplo de esta hora. El día 28 de junio, nadie se habrá acordado en Galicia de la farsa que allí se celebró en la misma fecha del año 36 y si a alguien le pasó por la memoria, sería para ridiculizarlo entre carcajadas, porque Vd. sabe bien que los gallegos son gente dada a lo irónico y a lo que no resulta tan fácil engañarlos. Castelao decía también que hablaba en nombre de los intelectuales gallegos. Suponemos que al decir eso, se referiría a los Portela, Valladares, el viejo traidor y melindado que no ha dejado en las tierras gallegas otra cosa que el recuerdo de su infamto caciquismo. Porque Galicia, son todos sus hijos con los derechos de la Patria. Castelao el espíritu amargo, no tiene otro destino que seguir pintando folsas caricaturas con las que trata de servir a las propagandas del comité soviético de Barcelona. Hace un poco tiempo, en pago de estos servicios, el gobierno rojo le envió a Moscú. Allí publicó el periódico soviético Pravda, un elogio de sus dibujos. La cosa ciertamente no tenía nada de extraño porque las caricaturas del bueno de Castelao, resultaban todas muertas y fusilamientos y todo esto naturalmente, tenía que satisfacer los instintos de los artistas de Moscú. Se conoce que allá no estaba demasiado bien. Castelao volvió pronto de Rusia. Profetizamos que ese es el destino que le aguarda: El de ir a pintar dibujos pesimistas a cualquier lugar de España. Así pagará la penitencia de sus culpas.

Los mejicanos abandonarán Barcelona

Les ha aconsejado lo hagan, ante la situación de la ciudad condal, el Cónsul de su país AUMENTA EL TERROR

Burgos. — Los milicianos rojos que se han pasado a nuestras filas por el frente de Lérida, informan que en Barcelona ha recrudescido el terror impuesto por los dirigentes marxistas. El servicio de control y vigilancia ha sido reforzado. Todos los españoles que solicitan permiso para pasar la frontera ven como este permiso les es negado rotundamente por parte de los dirigen-

tes marxistas, que son los únicos que tienen autorización para pasarse al otro lado de ella tantas cuantas veces tengan por conveniente. Esta es la angustiada situación en que se encuentra Barcelona. Una prueba de la insostenible situación imperante es que el cónsul de Méjico, amigo personal de Negrin, ha aconsejado a sus compatriotas residentes en Barcelona que evacuen inmediatamente la capital catalana.

La pena de muerte, en Francia

Ha sido restablecida para sancionar determinados delitos de espionaje y contra el Estado

Paris. — El "Boletín Oficial" publica un decreto-ley por el cual se restablece la pena de muerte para sancionar determinados delitos contra la seguridad del Estado y contra el espionaje en tiempos de paz.

Como se ve, los frentes populares no se sienten muy seguros del "carifio" de sus democracias y se defienden... como pueden.

Ayer fué ajusticiado un judío en Jaffa

La población hebrea dió pruebas, con tal motivo, de intensa nerviosidad

Jaffa. — Conforme se había anunciado, en la mañana de ayer fué ajusticiado el hebreo Salomón Benjamin Housa, reo de haber causado la muerte a algunos árabes.

Con este motivo, durante todo el día reinó intensa nerviosidad entre la población judía, por lo que hubo de aumentarse la vigilancia por fuerzas de policía y del ejército, las cuales repetidas veces hubieron de cargar sobre los grupos que intentaban manifestarse protestando contra la ejecución.

COMPRO CHOPOS, PLATEROS Y OLMOS

Dirigirse: Guillermo Oliver, Almacén de Maderas. — MANACOR

EXTRAVIADO

un perrito de dos meses, raza llamada policía, recién esquilado. Se gratificará su devolución a la calle de Honderos, n.º 46; Palma.

Clichés-barniz corrector y tinta para duplicadores.

A esta noticia desconcertante una

ha tenido que tratar en su última reunión de la cuestión del abastecimiento, pues ahora se encuentran con que se carece de las cantidades necesarias de víveres que aseguren el mantenimiento de la población.